

Vivre à Croix

Journal municipal d'information

n° 15 - Juin 1985

Par-delà la fête du sport



Aux mois de mai et juin, c'est la fête du Sport. Quantité d'événements retiennent l'attention. L'incertitude qui marque le classement final du Championnat de France de football, les barrages auxquels l'équipe du L.O.S.C. a heureusement échappé, la Coupe de France, à la finale de laquelle LILLE aurait pu accéder, les Internationaux de Tennis de Roland Garros, dont le déroulement passionné de plus en plus de Français, (y compris pour des matchs féminins !) au point que la première chaîne de Télévision y consacre près de cent heures de retransmission, la Fête en ITALIE où se passe le GIRO, gagné par Bernard HINAULT. "Du Pain et des jeux", disaient les Anciens. Des jeux qui, parfois donnent l'occasion d'horribles accidents et d'affreux massacres : le drame du HEYSEL est dans toutes les mémoires.

... A Croix aussi, ce fut la fête, à la Pentecôte. Le Tournoi International de Football, organisé par notre brillant IRIS-CLUB, favorisé par un temps radieux, connut un inoubliable succès. C'est pourquoi nous avons voulu, dans ce Journal, donner une place importante aux efforts qu'entreprend la plus prestigieuse des Associations croisiennes, tout en soulignant l'esprit sportif, l'esprit éducatif, qui animent les dirigeants de l'IRIS-CLUB de CROIX, qu'il faut féliciter de leurs résultats et de l'action bienfaisante qu'ils exercent dans la Ville.

Mais, par-delà la fête, il y a la vie, avec son cortège de difficultés et de soucis. Et le souci le plus lancinant, le plus grave et le plus aigu, c'est bien celui que nous donnent les décisions



envisagées à l'INTERNATIONAL HARVESTER. Avec notre Collègue de WASQUEHAL, Monsieur VIGNOBLE, lui aussi concerné, nous suivons de très près le dossier. Nous sommes intervenus à plusieurs reprises et à différents niveaux. La décision finale ne dépend pas de nous, hélas ! Mais nous voulons parvenir à sauvegarder le plus d'emplois possibles pour le présent, et rassembler les conditions d'un nouveau départ. L'argument majeur, c'est que la FRANCE ne peut pas se passer, sans danger pour elle, d'une industrie de matériel agricole. Cet argument fondamental sera-t-il retenu ? Le site de CROIX conservera-t-il toute sa valeur aux yeux des décideurs ? C'est notre volonté. Nous ferons ce qu'il faut pour la faire aboutir, mais nous n'avons pas en mains tous les éléments de décision. La lettre que nous avons reçue de Madame Edith

CRESSON, Ministre du Redéploiement Industriel, fait bien le point de la question, ... Mais nous laisse un peu sur notre faim.

Dans ce contexte, l'arrivée sur notre territoire d'une nouvelle unité d'I.B.M. prend une signification particulière. Le dossier avance. Nous espérons pouvoir vous donner, bientôt, de bonnes nouvelles.

C'est le souhait que je forme à l'aube de ces vacances. Puissent-elles être, malgré ces temps difficiles, satisfaisantes et reposantes pour tous !

Francis DEBEUNNE,
Maire de CROIX.

Sommaire

Pages

- | | |
|---------|--|
| 2 | Lettre d'Edith CRESSON à propos d'International Harvester. |
| 3 | Maurice HANNART : un Croisien prestigieux. |
| 4-5-6-7 | L'Iris-Club : une des fiertés de la ville. |
| 8-9 | La police municipale : pour la sécurité des Croisiens. |
| 10-16 | Le courrier des associations. |



**Lettre de Mme Edith CRESSON
Au sujet d'International HARVESTER**

République Française

**Ministère du Redéploiement Industriel
et du Commerce Extérieur**

Le Ministre

CAB N° 25 145 & 26 788 CP
BM/SF
V/REF : Téléx

Paris, le 10 juin 1985
101, rue de Grenelle
75700 Paris Cedex
Tél. : 556

Monsieur le Maire,

Vous avez à nouveau appelé mon attention sur la situation du groupe nord-américain INTERNATIONAL HARVESTER dont une unité est installée dans votre commune.

L'usine de CROIX, spécialisée dans le machinisme agricole lourd, emploie au total 770 personnes.

L'avenir de la filiale française du groupe est préoccupante, en raison d'une part des difficultés financières de la maison-mère, dont la perte cumulée atteint 2 MM de dollars, ce qui représente son chiffre d'affaires actuel et d'autre part, de l'orientation stratégique du groupe qui privilégie la production de véhicules poids lourds et de moteurs diesel, au détriment du machinisme agricole lourd.

INTERNATIONAL HARVESTER a tenté de conserver sa place sur le marché du machinisme agricole en engageant dès 1982 un plan de redressement auquel ont participé les Pouvoirs Publics afin de conserver les usines implantées en France.

Ce plan n'ayant pas eu les effets escomptés, et l'activité machinisme agricole lourd restant structurellement déficitaire, le groupe IH a recherché un partenaire. Dans cet esprit, INTERNATIONAL HARVESTER et la Régie RENAULT ont mis au point en septembre 1984 un accord de coopération pour l'Europe en vue de conforter l'avenir des usines françaises de RENAULT et du groupe nord-américain. Un autre groupe américain, TENNECO, a racheté fin 1984 la division "machinisme agricole" du groupe IH, ce qui a rendu caduc l'accord conclu avec RENAULT.

Au moins de mars 1985, TENNECO a présenté un plan industriel pour les usines françaises.

Sur le site de CROIX, la production de cabines, qui emploie actuellement 260 personnes, devrait être maintenue, puis renforcée en raison du développement de la fourniture de cabines à l'ensemble du groupe en Europe, afin d'atteindre selon les dirigeants de TENNECO environ 500 personnes à partir de 1987.

Le Ministre du Travail, de l'Emploi et de la Formation Professionnelle, saisi du dossier, analyse les conditions qui permettraient de préserver les emplois utiles au devenir du site.

Ce plan s'inscrit dans le cadre d'une stratégie mondiale de développement du groupe dans le domaine des tracteurs agricoles, fondée sur le principe d'une gamme unique de matériels et d'une répartition des compétences de production entre les pays représentant les principaux marchés (Etats-Unis, France, Grande-Bretagne, RFA).

TENNECO se propose d'apporter, d'ici 1987, 600 MF à la filiale française pour mettre en œuvre cette restructuration. Le programme d'investissement prévu sur la période de 1985-1989 pour les usines de St-Dizier et Croix est de 1,2 milliard de Francs. Sur la base de ce programme, je sais que le comité d'établissement de Croix a présenté à la direction de CASE-TENNECO des propositions industrielles complémentaires.

Veuillez agréer, Monsieur le Maire, l'expression de ma considération distinguée.

Edith CRESSON.

Un Croisien prestigieux... Maurice HANNART



Pour des raisons multiples, le dernier numéro de notre journal : "VIVRE A CROIX", n'a pas pu rendre hommage à Monsieur Maurice HANNART, mort en montagne le 29 janvier dernier, au-dessus de TIGNES. Nous voulons le faire aujourd'hui, car ce fut un CROISIEN prestigieux. Prestigieux par les importantes responsabilités qu'il assumait. Prestigieux par sa personnalité exceptionnelle, reconnue, admirée et respectée dans tous les milieux.

Petit-fils de Monsieur Georges HANNART, dont une rue de CROIX porte le nom, Maurice HANNART dirigea, pendant onze ans, la puissante teinturerie familiale, les Ets. HANNART Frères qui, en 1958, dut fermer ses portes. Il tint cependant, avant d'arrêter l'Entreprise, à reclasser personnellement tous ceux qui y travaillaient, et il y parvint. Certes, c'était plus facile à cette époque-là qu'aujourd'hui, mais il révéla ainsi l'un des traits essentiels de sa personnalité : l'attention aux personnes.

Nous n'insisterons pas sur les hautes responsabilités qu'il a assumées toute sa vie. Brillant Polytechnicien, résistant courageux, réfléchi, calme, mesuré, il apparut très vite comme une personnalité de premier plan à laquelle on pouvait confier d'importantes missions. C'est ainsi qu'il fut président du Syndicat Patronal Textile de ROUBAIX-TOURCOING, de 1954 jusqu'à sa mort. Président, aussi, du Groupement Régional des Industries Textiles. Président, encore, du Comité Interprofessionnel Social et Economique (C.I.S.E.), c'est-à-dire de l'antenne régionale du C.N.P.F. Président, enfin, du Comité Economique et Social Régional (C.E.S.R.).

Mais nous voudrions attirer l'attention sur quelques traits de son caractère.

S'il était, pratiquement, le N° 2 de la Région, c'était un homme simple, qui avait horreur du luxe, et qui vivait simplement. C'était aussi, un

ascète, qui s'imposait une discipline rigoureuse pour se maintenir en bonne forme physique, ce qui lui permettait, à 63 ans, d'entreprendre encore des expéditions audacieuses et d'atteindre les sommets les plus élevés du monde, le MUZTAGATA, par exemple, à 7.546 mètres...

Calme, réfléchi, mesuré, il avait une puissance de travail exceptionnelle. Il travaillait sans jamais s'arrêter, y compris dans le train, où il ne cessait de lire et d'annoter les documents les plus divers.



Attention aux personnes

Dans une brochure qui vient d'être publiée sur Maurice HANNART, une cinquantaine de pages résumant sa pensée. Voici ce qu'il disait, par exemple, sur le thème de "l'attention aux personnes" :

"Les nécessités de l'heure, comme les réalités sociales, me paraissent comporter, prioritairement, dans notre région, le souci de tout faire pour développer les richesses humaines. Entendons-nous bien. Il ne s'agit pas de richesses matérielles, mais de tout ce que chacun porte en lui de savoir-faire et de capacités de relation avec les autres, de potentiel aussi de dépassement et d'adaptation à des situations nouvelles..."

"Rien ne me paraît plus important, dans la vie professionnelle, mais aussi en dehors d'elle, que la promotion des hommes (et des femmes, bien sûr), disons donc des personnes, de toutes les personnes, celles qui sont bien intégrées dans la Société et celles qui le sont mal, celles qui réussissent et celles qui échouent.

"Les voies et moyens sont très divers, mais impliquent tous une attitude : celle de l'attention aux personnes, à ce qu'elles sont, à ce qu'elles cherchent à être. Chacune d'elles a besoin de voir reconnaître son identité propre, qui la distingue des autres, a besoin de se voir reconnaître et procurer une utilité, de se voir reconnaître une capacité de progrès, et ceci quel que soit son point de départ.

"En un mot, chacun, quelle que soit sa position hiérarchique, a besoin d'être considéré comme porteur de quelque chose, d'une petite flamme qui ne demande qu'à s'épanouir. La considération est source de cohésion. La promotion, ce mouvement en avant, est source d'espoir".

On conviendra que c'est un langage rarement tenu par un dirigeant patronal.

Dans l'hommage unanime que lui a rendu la presse, retenons les phrases suivantes : "Ouvert et compréhensif, Maurice HANNART n'a cependant jamais trahi les siens. Il a toujours voulu comprendre les autres. Cet homme était d'abord solide physiquement, moralement, psychologiquement, intellectuellement. Solide et cependant sensible une certitude intérieure l'habitait. Un ami qui s'en va part toujours trop tôt, surtout quand il est désintéressé, courageux, loyal, juste et bon. Pour ceux qui ont eu la chance de le connaître, la vie de Maurice HANNART a été un exemple et un réconfort permanents".

Nous nous associons à cet hommage.



L'Iris Club de Croix :



L'IRIS CLUB de CROIX est à l'image de son Président, Jacques DEBUCK : massif, solide, ardent et rayonnant.

“L'IRIS est né en 1952, nous dit-il, de la fusion du CELTIC CLUB de CROIX et l'AMICALE CLUB de CROIX, deux bonnes équipes de football. Depuis cette fusion, l'IRIS n'a cessé de progresser”.

- Pour quoi faire ?

“Pour servir un idéal qui reste toujours notre raison de vivre : la cause des jeunes. Ce CLUB est fait pour les jeunes. Il vit pour les jeunes. Il veut les aider à progresser... par le football”.

- Comment ?

“D'abord, il faut permettre aux jeunes de CROIX, à tous les jeunes, qui aiment le football, de pouvoir y jouer. Le football peut être considéré - en tout cas c'est notre façon de voir

- comme un jeu éducatif. C'est une école de volonté, de maîtrise de soi, d'esprit d'équipe, c'est une occasion de s'entraîner pour être en bonne forme physique. Et, pour nous, tous ces objectifs-là sont supérieurs à l'esprit de compétition.

600 licenciés

- Qu'est-ce que vous représentez ?

“L'IRIS compte 600 licenciés, ce qui est beaucoup, et sans doute rarement égalé, pour une ville de 20.000 habitants. Si cette proportion était respectée partout, il y aurait... 120.000 licenciés dans le NORD PAS-DE-CALAIS ! Ces 600 licenciés font partie des 28 équipes qui sont engagées dans les Championnats de District et de la Ligue du Nord.”

- Quels sont vos problèmes ?

“Le plus gros problème c'est celui de l'encadrement. Au CLUB, tout le

Le Comité Directeur

Président : M. DEBUCK Jacques - Chef de Service - Né le 5.1.29 à ROUBAIX - 30, rue Ghesquière à CROIX.

Vice-Présidents : M. PENET Alain - V.R.P. - Né le 4.8.43 à CROIX - 22, rue du 11-Novembre à WASQUEHAL — M. FIEVET Georges - Retraité - Né le 22.12.23 à CROIX - 130, bd Emile-Zola à CROIX — M. MONTEBAUT Michel - Directeur Commercial - Né le 3.9.38 à CAEN - 18, allée Chenonceau à VILLENEUVE.

Secrétaire Général : M. WEYNANTS Roland - Retraité - Né le 1.5.27 à WASQUEHAL - 8/1, allée J.-Watteuw à CROIX.

Adjoint : M. VANDENBROUCK Lucien - Contrôleur - Né le 25.1.30 à WASQUEHAL - 56, rue Désiré-Caus à WASQUEHAL.

Trésorier : M. DUBUS Lucien - Coiffeur - Né le 22.9.28 à CROIX - 278, rue Montgolfier à ROUBAIX.

Conseillers : M. BERQUE Roger - Retraité - Né le 24.11.25 à CROIX - 15, rue E.-Vaillant à CROIX — M. BOUY Jacques - V.R.P. - Né le 18.12.37 à FLERS - 424, avenue de la Marne à MARCQ-EN-BARŒUL — M. DUMEZ Claude - Technicien - Né le 23.11.31 à PARIS - 112, rue Regnault à ROUBAIX — M. GERARD André - Représentant - Né le 1.9.44 à CROIX - 2/9, allée de l'Allumette à WASQUEHAL — M. LEMAIRE Daniel - Acheteur - Né le 25.9.42 à WASQUEHAL - 97A, rue du G.-Leclerc à HEM — M. NUYTEN Noël - Retraité - Né le 18.12.23 à Tourcoing - 25, rue du Croquet à VILLENEUVE-D'ASCQ — M. VERGNE Armand - Retraité - Né le 26.1.24 à LIMOGES - 25, rue E.-Herriot à CROIX — M. WEYNANTS Patrice - Technicien - Né le 27.10.49 à CROIX - 12, Hameau-du-Lac à FOREST-SUR-MARQUE.



une des fiertés de la ville



monde est bénévole. Il nous faut, lors des déplacements, deux accompagnateurs par équipe, le samedi ou le dimanche. Il faut conduire les jeunes en voiture. Il faut des entraîneurs, des gens compétents. Bref, il faut faire appel à beaucoup de bonnes volontés. Bien sûr, tout ce dévouement autour du CLUB donne une atmosphère de camaraderie et de solidarité exceptionnelle. Je vous jure que tous ceux qui nous aident, ils l'aiment bien, l'IRIS ! Mais il reste que la relève est difficile !

- Quels sont vos équipements ?

“Nos installations sportives sont satisfaisantes. Nous disposons de 4 terrains de football, dont 2 terrains d'entraînement sont très bien éclairés, ce qui est très important. On y joue dès 17 h 30, jusqu'à 21 h 30, et tous les jours. Le mercredi, 450 enfants viennent jouer ! Vous voyez ce que cela représente !”

- Pour le vestiaire, les douches...

“Les installations sont satisfaisantes. Evidemment, on peut toujours faire des améliorations. Mais dans l'ensemble, ça va !”

De vrais amateurs

- Je voudrais revenir à la vie du CLUB. Vous présentez des équipes, vous obtenez des résultats. Est-ce que vous “récompensez” vos joueurs ? Est-ce que vous allez en chercher ailleurs, pour renforcer votre équipe ?

“Non. Nous sommes des vrais amateurs et nous voulons le rester. Chez nous, les joueurs ne sont pas payés. Ils n'ont pas de prime de match. Nous ne recrutons pas de joueurs dans les autres clubs. Chez nous, on joue au football pour le plaisir, pas pour de l'argent. Certes, les joueurs reçoivent leur équipement. Mais c'est tout. Et ils paient leurs cotisations : 90 F par an.

- Est-ce que de bons joueurs ne vous quittent pas, précisément pour gagner de l'argent ailleurs ?

“Cela arrive, et nous n'y pouvons rien. Mais nous ne voulons pas changer de règle de conduite. Ce serait mauvais pour l'esprit du CLUB”.

Attention aux études

- Et le problème des études ?

“C'est à cela qu'il faut faire attention. Je vous l'ai dit : nous considérons le football comme un jeu éducatif. Mais cela suppose de l'entraînement. En moyenne, deux fois par semaine. Cela demande du temps. Et il n'est pas question que la pratique du football puisse nuire aux études de nos garçons ! Donc, à un certain âge, nous perdons des garçons, qui aiment bien notre CLUB, qui lui restent fidèles, mais qui doivent choisir. Ce n'est pas nous qui exercerons des pressions sur les garçons, ou sur les parents, pour conserver de très bons joueurs au détriment de leurs études. Le football, c'est bien. Mais la formation scolaire ou supérieure, passe avant !

- Tout cela est très respectable. Mais avec de tels principes, est-ce que le CLUB n'est pas condamné à ne pas progresser ?



L'Iris Club de Croix :

Le club progresse

"D'abord, il progresse, et tous les ans. Et pour une raison très simple. Ce n'est pas parce que nous voulons rester de purs amateurs que nous négligeons la qualité. Nous avons créé une école de football avec des entraîneurs compétents. Les garçons sont classés en 4 catégories. De 5 à 7 ans - de 7 à 9 ans - de 9 à 12 ans - de 12 à 14 ans. Après, c'est la compétition. C'est à ce moment-là que certains nous quittent.

"Pour les gamins qui participent à notre Ecole et à notre CLUB, l'IRIS donne l'occasion de découvrir d'autres milieux sociaux. C'est un enrichissement pour tous. Et je crois

que c'est bon pour des garçons issus de milieux différents, de vivre ensemble pendant un certain temps".

Le Tournoi

- Parlons du Tournoi...

"C'est devenu un monstre. Nous avons connu la 29^e édition cette année, qui a remporté un succès extraordinaire".

- Quelle a été l'idée de départ ?

"Faire plaisir aux jeunes, pour les récompenser. Pour amener à CROIX des clubs déjà cotés, et leur montrer ce que c'est que le football. C'est

pour cela qu'en 1957, nous avons fait venir des jeunes du Stade de REIMS, qui était alors prestigieux, et que nous avons organisé des matches pour les minimes, les cadets, les juniors. La formule a eu tout de suite beaucoup de succès. Et maintenant, nous organisons un tournoi pour 16 clubs. Il faut s'occuper de leurs repas, de leur hébergement pendant trois jours. Cela fait près de 350 personnes dont il faut s'occuper. Ce n'est pas rien. Et je ne parle pas des Festivités diverses, qui, à la Pentecôte, chaque année, accompagnent ce Tournoi".

- Sur le plan financier, comment vous débrouillez-vous ?

"Pour l'ensemble de l'année, nous recevons de la municipalité une subvention de 40.000 F. Nous nous débrouillons. Le succès du Tournoi nous aide beaucoup. Mais, à cette occasion, il y a une somme de dévouements extraordinaires".



Entraîneurs et Moniteurs

DURIEZ - DEBAISIEUX - STRASSEL - VANDERLOOVEN - WEYNANTS - BERSOUX St. - BERSOUX O. - CABRE - DERAEDT - DISLAIRE - DUMOULIN - HANSSENS - GILMANT - LECOMTE - MARCHAND - VERMEULEN - WEGNER.

Le football moderne

- Qu'est-ce que vous pensez du football moderne, par rapport à ce que vous avez connu dans votre jeunesse ?

"J'ai 56 ans, et je puis vous dire que ça a beaucoup changé. C'est la fin du dilettantisme. L'engagement physique est beaucoup plus grand. On raconte beaucoup d'histoires sur



une des fiertés de la ville

le comportement des Professionnels. On oublie qu'ils s'entraînent tous les jours, et que, lors d'un match, leur engagement est total. Allez dans le vestiaire d'un CLUB professionnel après un match, c'est le silence. Les garçons sont prostrés et ne disent pas un mot pendant quelque temps. Ils ont besoin de récupérer. A l'engagement physique s'ajoutent des tactiques très différentes suivant les clubs, et suivant les matches. On attaque l'homme beaucoup plus qu'auparavant, tout en restant dans les limites de la correction.

Le Tournoi 1985 Une brillante participation

La participation de onze équipes étrangères a donné au Tournoi de Football de l'Iris Club un indéniable caractère international. On en jugera par la liste des participants.

Groupe A : AC. MILAN (Italie) - F.C. PORTO (Portugal) - BEVEREN (Belgique) - I.C. CROIX (France).

Groupe B : CDUC (Chili) - GLASGOW RANGERS (Ecosse) - K.A.A. GAND (Belgique) - STADE DE LAVAL (France).

Groupe C : DYNAMO DE MOSCOU (U.R.S.S.) - BENFICA (Portugal) - WAREGEM (Belgique) - MOTHERVELL (Ecosse).

Groupe D : F.C. BARCELONE (Espagne) - IPSWICH TOWN (Grande-Bretagne) - LILLE-O.S.C. (France) - A.S. CANNES (France).

Le jeu sans être violent, est devenu beaucoup plus dur. Les défenses et les gardiens ont fait de très grands



progrès. Et puis, surtout, on joue beaucoup plus vite. La technique, en mobilité, a beaucoup progressé..."

... Je sens que si je poursuis sur ce thème, Jacques DEBUCQ va devenir

intarissable, comme lorsqu'il parle de "son" CLUB. Quelle foi, quelle ardeur, quel dévouement, animent cet homme-là ! Les CROISIENS sont, à juste titre, fiers de leur CLUB. Ils peuvent être fiers, aussi, de ceux qui le dirigent.



La Police municipale :

La Ville de CROIX est une ville calme, où il fait bon vivre. La délinquance y est faible. Mais cela n'empêche pas qu'il y ait, comme partout, des cambriolages, des vols à la tire, des agressions de toutes sortes et des dégradations. Jadis, même des petits villages avaient leurs garde-champêtres, pour tempérer l'ardeur des voleurs de poules et des braconniers. Il est donc normal que la Ville de CROIX, comme toutes les communes de quelque importance, se soit dotée d'une Police Municipale. Quel est le rôle de cette police ? Nous avons pensé intéressant de rapporter notre entretien avec ce service.

Sept personnes

- Qu'est ce que la Police Municipale ?

"Ce sont des agents municipaux, payés sur le budget communal. A CROIX ils sont 6, encadrés par un brigadier qui coordonne leur activité. Ils sont supplémentaires à la Police Nationale, portent un uniforme identique à celle-ci mais ne sont pas armés."

Le Poste de Police Municipale, situé 4, rue Eugène-Guillaume, tél. 89.07.42, est ouvert au public du

lundi au vendredi de 9 h 00 à 11 h 30 et de 13 h 30 à 18 h 00, les samedi et dimanche de 9 h 00 à 11 h 15 et de 14 h 00 à 16 h 30.

- Quel est son rôle ?

Prévention et Dissuasion

"Elle joue tout à la fois un rôle de prévention et de dissuasion.

"Il est important qu'elle puisse assurer une présence, la plus constante possible sur tout le territoire de la Commune afin de sécuriser la population. Outre ses missions ponctuelles qui sont :

- assurer la sécurité des entrées et sorties des écoles,
- veiller à la propreté des marchés et des voies publiques,
- faciliter la circulation tant celle des automobilistes que celle des piétons,
- empêcher la divagation des animaux,
- faire respecter la tranquillité publique.

Elle effectue des patrouilles de surveillance que l'on appelle "L'ilôtage".

- Qu'entendez vous par "ilôtage" ?

"Il existe des quartiers plus ou moins calmes et on ne doit en négliger aucun. J'entends par "ilôtage" la surveillance et la connaissance des différents quartiers de la Ville et l'intégration des gardiens avec les gens qui y vivent, afin d'obtenir leur confiance et prévenir ainsi la délinquance".

Les moyens

- D'où viennent les fonctions de la Police Municipale ?

"Le Maire est chargé "d'assurer le bon ordre, la sûreté et la salubrité publique" en application des articles L. 131.1 à L. 131.12 du Code des communes. Les agents de la Police Municipale agissent suivant ses directives".

- Quels sont les moyens de la Police Municipale ?

Pour assurer leurs fonctions, ils disposent, selon les besoins, de mobylettes, d'une voiture et ils



CONSEILS

Pour éviter la délinquance, il ne faut pas l'encourager.

Les citoyens doivent donc être prudents.

Les personnes âgées ne doivent pas laisser n'importe qui entrer chez elles. Mettre une chaînette à la porte, pour empêcher de pénétrer à l'intérieur de l'appartement ou de la maison, est vivement conseillé.

Il est recommandé d'avertir la police et les voisins, en cas de départ, surtout prolongé.

Beaucoup de vols sont dus à l'imprudence (portes non fermées, fenêtres ouvertes, objets dans les voitures, etc...)

pour la sécurité des Croisiens



seront dotés très prochainement d'un réseau radiotéléphonique.

- Comment intervient-elle ?

“Elle doit agir avec doigté. Tel contrevenant qui stationne quelques minutes à un endroit interdit, mérite tout au plus un avertissement. Il n'en est pas de même pour un automobiliste indélicat qui, de par un stationnement abusif sur un trottoir, oblige les piétons à emprunter la chaussée risquant ainsi d'être accidentés. Il sera verbalisé”.

“Nombre d'infractions ou d'irrégularités sont également verbalisées dans le cadre de la circulation routière. C'est le cas des pots d'échappement défectueux, de jeunes circulant à deux sur une mobylette, parfois sans casque”.

“Les gardiens sont assermentés, ils peuvent donc dresser des Procès-Verbaux et arrêter les délinquants qu'ils doivent toutefois présenter à un Officier de Police Judiciaire”.

Services divers

“Nos gardiens agissent parfois dans un tout autre genre. Ils savent calmer les angoisses d'une mère affolée en retrouvant un petit garçon perdu dans les rues de la Ville, aider une personne âgée à traverser la rue, ramener aux parents un adolescent qui fait l'école buissonnière, etc.”

- Quelles sont les infractions les plus fréquentes ?

“Les vols, dans les voitures notamment. Mais les automobilistes ne sont pas toujours prudents. D'abord, certains ne ferment pas leurs portes. Et puis, surtout, ceux-ci laissent dans les voitures des objets tentants. Je ne parle pas seulement des autoradios, mais des appareils photos, des imperméables, des paquets, des serviettes, parfois même des valises pleines. Les vols dans les voitures ont lieu surtout le soir ou la nuit. Il ne faut pas tenter le diable...”.

- Votre Conclusion ?

“Je vous le répète, CROIX est une ville calme. La Police Municipale joue, à 70% un rôle de prévention et à 30% de répression.

“Mais elle est là pour aider, soutenir et surveiller”.

ALLO POLICE

En cas d'incident, accident, vol, etc. de jour ou de nuit, vous devez appeler la

**POLICE
NATIONALE**
au 72.24.29

Votre communication sera immédiatement répercutée aux patrouilles et selon l'importance de l'appel

- au Commissariat de Secteur
- ou au Commissariat Central

WASQUEHAL MARCHE

1 JOUR DE SENTIER - 8 JOURS DE SANTE

Rendez-vous : Parking de la Mairie (face à la boulangerie)

CALENDRIER DES SORTIES

Dates	Heures Départ	Lieux de départ des randonnées	Retour vers
JUILLET	7 8 h 30	9 h LYS-les-LANNOY (Mairie) avec HEM	
	21 13 h 30	14 h 30 St-JANS-CAPPEL (Eglise) avec l'association des Monts de Flandre (10 F)	
AOÛT	11 8h h 45	9 h 15 CAMPHIN-en-PEVELE (Eglise) avec HEM	
	18 13 h 30	14 h 30 BERTHEM (Eglise) avec l'Association des Monts de Flandre (10 F)	
SEPT.	8 8 h 45	9 h HEM (Mairie) vers FOREST	
	22 14 h 45	15 h 30 HOWARDRIES (Eglise) BELGIQUE se munir de pièces d'identité	

La date de la fête de la Randonnée sera fixée ultérieurement (deuxième quinzaine de Septembre).

Pour tous renseignements ou suggestions : Secrétariat de WASQUEHAL-MARCHE : Madame LECOUTRE
sorties du dimanche : Tél : 98.36.20 après 17 h. sorties du jeudi : Tél : 72.90.36.

L'assurance responsabilité civile est prise en charge par l'Association.

La carte de membre actif est **facultative** (elle donne droit à des réductions lors de certains déplacements à tous les membres de la famille) 20 F par an et par famille.

Bonnes chaussures et vêtement imperméable en cas de pluie sont le seul équipement indispensable.



Le courrier des associations

Comité de Quartier de CROIX-CENTRE

Le bilan d'un bon premier semestre

Depuis le début de l'année, l'activité du Comité de Quartier de CROIX CENTRE s'est manifestée par la tenue de deux réunions générales avec la participation de représentants de la Municipalité :

- l'une le 12 janvier 1985, au Foyer rue de l'Ouest avec comme Ordre du Jour : le Plan d'Occupation des Sols (P.O.S.) nuisances avenue le Nôtre, les jeunes dans leur quartier (situation, loisirs), questions soulevées par les riverains.

- la seconde, le 13 avril 1985, salle bis, rue Jean-Jaurès, au cours de laquelle furent évoqués les points suivants : usine d'incinération de WASQUEHAL (nuisances), Associations locales (rôle, fonctionnement), nouveaux projets de circulation (CROIX BLANCHE, rue de la Gare, carrefour Eglise SAINT-MARTIN, rue Gambetta), questions en suspens ou posées par les habitants.

L'animation du quartier s'est

concrétisée par l'exposition de minéraux organisée, les 9 et 10 février, par le Comité (plus précisément par l'un de ses Membres M. Jean-Yves LE MENN) en collaboration avec la Mairie et l'Office Culturel et la participation de l'Association vosgienne "La Moinaudière", dont le succès fut très vif tant auprès des enfants que des adultes.

Il est à mentionner qu'à la suite de cette manifestation, l'idée d'un club, réunissant les personnes intéressées par ce genre de collection, a été lancée.

D'autre part, le Comité a organisé le samedi 22 juin, de 8 h à 19 h, une Foire à la brocante et une exposition de voitures, Boulevard Emile-Zola, au cours de laquelle ses Membres ont tenu un stand pour y accueillir les habitants, remplaçant la réunion habituelle.

Le même jour, de 20 h à 22 h, sur le parking Ghesquière, près de la Salle des Fêtes municipale, un feu de la Saint-Jean a marqué la reprise d'une ancienne tradition.

Cadets 2^e Année : 1^{er} en District terrien.

Minimes : 1^{re} en District terrien - demi-finaliste en coupe Vercaemer.

Benjamins : 2^e en District terrien.

Poussins : 1^{er} en District terrien - finaliste en coupe Vercaemer.

Benjamines : 4^e en District terrien.

Ecole de basket filles : 1^{re} en critérium "UNION DE FLANDRE".

Ecole de basket garçons : 4^e en critérium "UNION DE FLANDRE".

Dimanche 15 septembre douzième édition du challenge cadets "Les Alpains"

Le dimanche 15 septembre, à partir de 9 h, aura lieu la douzième édition du challenge cadets "LES ALPINS", qui se déroulera salle des sports des Ogiers, rue Romain-Rolland.

Elle réunira les équipes de l'A.S. RONCHIN-THUMESNIL, vainqueur en 83 et 84, la Jeune Garde de Tourcoing vainqueur 1982 et finaliste en 1984, l'A.S. DENAIN VOLTAIRE trois fois victorieux en 77, 78 et 79, le B.C. DOUAI lauréat de l'édition 1981, l'Olympique Croisien et le Foyer SAINT-PIERRE. Il s'agira-là d'une excellente entrée en matière pour la nouvelle saison 1985-86.

Foyer Saint-Pierre

Section Basket Un brillant palmarès

La section basket du Foyer SAINT-PIERRE peut se vanter d'avoir bien réussi sa saison. Elle a obtenu quatre places de premier. Une place de second. Une place de troisième. Trois places de quatrième. Deux places de cinquième. Une place de sixième et une place de huitième. Ces résultats sont très encourageants. En voici le détail.

Seniors masculins : 6^e en Promotion régionale.

Seniors féminines : 5^e en Promotion départementale.

Cadettes : 4^e en Promotion départementale.

Seniors masculins : 5^e en 1^{re} division District terrien.

Juniors : 8^e en Honneur District terrien.

Cadets 1^{re} Année : 3^e en District terrien.

Les activités de l'union bouliste : de beaux résultats

L'Union Bouliste Croisienne est toujours très active. Elle a obtenu d'intéressants résultats lors des différents concours auxquels elle a participé. Voici quelques précisions.

Match Retour FRANCE-HOLLANDE : l'U.B.C. s'est impo-



sée grâce à la triplète : B. GILQUEL, H. FOURNIER, P. BLAMPAIN, et a rapporté de LA HAYE un superbe trophée.

Championnat du Nord - Triplète (TOURCOING). Deux équipes se sont inclinées en quart de finale, alors qu'il y avait 18 équipes inscrites. A l'honneur : B. GILQUEL, A. GILQUEL, R. GOMEZ, M. GILQUEL, G. GAETAN, J. DECOURCELLE.

Aux Tournois du 1^{er} mai et du 8 mai dernier : tête à tête : 1^{er} : Union Bouliste de Croix - J.-Luc LEVEQUE.

Triplettes mixtes : 2 hommes, 1 femme, 1^{er} : D. CARNICOTTE, L. CARNICOTTE, KHAN.

A CREIL : le 5 mai, championnat de ligue NORD - PICARDIE. Sur 440 triplettes des cinq départements, la triplète Alain CAES, Eric DUCROCQ, Claude LEFEBVRE, s'est inclinée en quart de finale, à l'issue de la deuxième journée et a raté de peu le billet pour les championnats de FRANCE, au Bourget, le 29 juin.

Enfin, deux équipes se sont qualifiées pour le championnat du NORD de jeu provençal : B. GILQUEL, A. GILQUEL, et H. FOURNIER et P. BLAMPAIN.

Pour terminer, la doublette Jean BAUWENS et Michel LEONE est vice-championne du NORD au championnat du 3^e âge qui s'est déroulé le 8 mai à DUNKERQUE.

Le club "des chiffres et des lettres" à fêté son 1^{er} anniversaire

Quelques petits gâteaux, une coupe de champagne, la flamme d'une bougie... !!! : c'était le 14 MAI, date anniversaire de la fondation du Club : 1 an d'existence, déjà !

La bonne humeur et l'amitié qui caractérisent "notre Club", n'ont

cessé, pendant cette année écoulée, de régner parmi les passionnés de ce jeu qui sont de plus en plus nombreux et fidèles aux rendez-vous des mardi et samedi entre 15 et 17 heures. Ces deux heures passent toujours trop vite, au gré de chacun d'entre nous.

Invité le 11 Mai par le club des "Résidents de l'Orée du Golf" à Wasquehal, notre club Croisien a remporté la victoire du tournoi, haut la main.

Il est vrai que le club de Wasquehal est un nouveau-né ! Pourtant, son animateur J. M. BLAIN prévoit un tournoi à 4, dès septembre, avec les clubs de Wattrelos et de Mouscron, eux aussi, assez récents.

Pour tous renseignements ou inscriptions, vous pouvez me contacter au 98.53.46.

La Présidente
D. REYMBAUT

Cercle familial Saint-Martin Vif succès du tournoi de bridge

Le tournoi de bridge organisé, le 1^{er} mai, par le Cercle Saint-Martin a connu, comme en 1984, un très vif succès, l'on y a noté une très belle participation de tous les clubs de la région et de clubs belges (5 équipes) et un excellent arbitrage de M. Gilbert VERMES.

Les résultats en ont été les suivants :

Joueurs classés (28 équipes) : 1^{er} HANSART-COURBEZ 61,11%, 2^e MOTTE-RENART 57,41%, 3^e DUFORST-VANBECELAERE 56,67%, 4^e HUBERT-VERBECKE 55,00%, 5^e Mme DESPIERRES-THEETEN 54,26%, 6^e HELLEVAUT-DELPORTE 54,07%, Mme DEWASME-DUMESNIL 53,11%.

Joueurs non classés (25 équipes) : 1^{er} Mlle CUVELIER-ZAROURI 64,20%, 2^e M. et Mme QUIEVY 62,41%, 3^e SERNA-BIXIO 61,17%,

4^e M. et Mme VANDENBERGHE 58,74%, 5^e Mme DARRAS-BEYENS 59,09%.

Cette manifestation organisée dans la magnifique salle du Crêchet, mise à la disposition des organisateurs par la municipalité, était située dans le cadre de "Croix Festivités".

Appel en faveur du logement étudiant

Le Centre Régional des Œuvres Universitaires et Scolaires (C.R.O.U.S.), attire votre attention sur les difficultés qu'éprouvent parfois les étudiants à trouver un logement dans votre ville.

Si vous disposez de chambres ou appartements, louez-les à des étudiants en vous adressant au Service Central du Logement Etudiant (S.C.L.E.).

Le S.C.L.E. regroupe l'ensemble des locations en un fichier qu'il met à la disposition de tous les étudiants. Le S.C.L.E. dont les activités s'insèrent dans le cadre des attributions du C.R.O.U.S., propose *gratuitement* les garanties et avantages suivants :

- **Un contrat de location**, conclu pour une durée déterminée ne pouvant excéder l'année universitaire.
- **Une assurance obligatoire du locataire**, prenant effet dès son entrée dans les lieux, garantissant l'assuré, le loueur, les voisins et les tiers, contre les risques d'incendie, d'explosion et d'écoulement des eaux.
- **L'intervention d'un service contentieux**, qui assure gracieusement la résolution de tous litiges survenus en cours de location.
- **L'Assistance d'un service d'aide juridique**, qui peut être consulté pour tout renseignement ou problème particulier concernant le régime juridique et fiscal des locations nues ou meublées.

Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser au : Syndicat d'Initiative - Office de Tourisme - Hôtel de Ville - 59100 Roubaix - Tél. (20) 73.70.19.



Anciens combattants Prisonniers de guerre : la belle soirée du 8 mai

Une délégation assista avec notre drapeau à la manifestation du Souvenir le 8 mai au Cimetière Militaire et au Monument aux Morts des Guerres.

Après le dépôt d'une gerbe de fleurs, Monsieur le Maire prononça un message écouté dans un silence impressionnant. S'agissant du 40^e anniversaire de notre libération des camps et kommandos, qui de nous tous n'a pas eu une pieuse et respectueuse pensée à l'intention de nos Camarades qui ne revinrent jamais de la tourmente ou qui sont disparus depuis ? Cent cinquante convives se retrouvèrent ensuite réunis dans la Salle du Crêchet pour un repas exceptionnel en qualité, voulant marquer ainsi la joie d'être ensemble en Famille, y allant chacun, pour sa part, de quelques souvenirs personnels nous restant de notre retour dans nos foyers, retrouvant les nôtres, femmes, enfants, parents, et une vie normale, après plus de quatre ans d'éloignement, et si souvent dans de bien pénibles conditions de travail forcé. Le rappeler n'est peut être pas si inutile !

Nous fûmes honorés de la présence de Monsieur le Maire et de Madame DEBEUNNE, de Monsieur Jean-Claude RAMEAUX 1^{er} Conseiller et de sa Dame, de Monsieur VANPUYMBROUCK et de Madame DECOOMAN, conseillers représentant la Municipalité. A l'apéritif

nous avons également remarqué avec plaisir la visite du Docteur DIONNET et de Monsieur CARNOIS. Merci à tous.

Notre Président d'Honneur de l'Arrondissement, Adolphe SPRIET, remit la médaille du mérite P.G. à notre Camarade Jacques VANCOILLIE, distinction largement méritée, y ajoutant un hommage à sa charmante épouse, la gratifiant d'une très jolie plante.

Nous avons voulu marquer cette journée par un menu de qualité, (par les éloges reçues après coup nous pensons y être arrivés). Ambiance remarquable, aidée par quelques airs de danse de notre époque, nous permettant quelques pas de danse entre les plats. La joie rayonnait sur bien des visages. Une tombola magnifiquement dotée, tirée au profit de notre Caisse de Solidarité, fit bien des heureux. Le succès en revient aux largesses des Etablissements CHOKY, aux Trois Suisses et à Monsieur Francis SEGARD, Membre honoraire. Un grand merci !

La séparation eut lieu vers les 19 h 30, tous satisfaits de ces quelques bons moments ensemble, et se promettant bien de tous se retrouver l'an prochain et ce jusqu'au moins le Cinquantième anniversaire ! Pourquoi pas ?

Le Président,
André VANDEN BOGAERDE.

Oeuvres de Vacances et au Foyer
Logement de la Mackellerie.

Inscription et paiement :

à la Mairie de CROIX service Oeuvres de Vacances, 15 jours avant l'ouverture du C.L.S.H. au plus tard.

CENTRE PRE-ADOLESCENTS

Age : 13 à 15 ans.

Adresse du Centre :

Centre Sportif Henri Seigneur
Boulevard Emile-Zola - 59170
CROIX.

Horaires : de 9 h à 17 h.

Activités : Stage de voile et planche à voile à Val Joly. Randonnée cyclo-tourisme avec stage canoë-kayak à Auxi-le-Château.

PRIMAIRES

Age : 6 à 12 ans

Adresse du centre :

Centre "Air et Soleil"
Avenue Winston-Churchill - 59170
CROIX

Horaires : de 9 h à 17 h.

Trajet : Rassemblement et dislocation dans le parc de la Maison des Jeunes.

Possibilité de trajet en car pour les enfants de moins de 12 ans originaires des secteurs Mackellerie et Saint-Pierre.

Activités : initiation au camping à Amaury.

MATERNELLES

Age : 2 à 6 ans.

Adresse des Centres :

- école Jean Macé
- école Nadaud
- école La Fontaine

Horaires : de 9 h à 16 h 45

Accueil : à partir de 8 h 45 dans les écoles maternelles suivantes : Léon Blum, Joliot Curie, Jean Macé, Nadaud, Pasteur, Raspail, Voltaire, La Fontaine.

Trajet : Les enfants seront ensuite amenés dans l'un des trois centres maternels précités.

Centres Aérés de Croix

Date de fonctionnement :

Lundi 8 juillet au vendredi 16 août
1985 sauf samedis, dimanches et jours fériés.

12

Feuilles d'admission :

Distribution dans toutes les écoles de CROIX - disponibles également à la Mairie, 1^{er} étage, guichet 2, service

Service de car pour les enfants de Raspail et Joliot Curie.



Des judoka recherchent le contact



La Section Judo de l'Iris Club de Croix veut favoriser les échanges culturels et sportifs. La première initiative a eu lieu le 9 mars 1985 avec un Tournoi amical réunissant 350 judoka en la Salle Romain-Rolland.

La Section de Judo de l'Iris club envisage, mais dans 2 ans seulement, de mettre sur pied un Tournoi International. L'idée, comme l'explique Monsieur Jean-Luc ESCHERICH, Président depuis décembre 1984, est de favoriser des échanges culturels et sportifs avec un ou plusieurs autres pays. Une perspective qui a séduit les plus jeunes et leurs parents.

Le samedi 9 mars 1985 une pre-

mière initiative a été réalisée dans cet esprit. Pendant toute l'après-midi plus de 350 judoka se sont rencontrés. Il y avait la participation d'un club d'Allemands de l'Ouest venant de ZONS, petit village situé tout à côté de Dormagen (pas loin de Cologne). Ont également participé le Judo Club de PRECY-SUR-THIL (Côte-d'Or), le Judo Club Mouvallois, Tourcoing Arts Martiaux, La Maison des Jeunes de SAINT-ANDRE et le Judo club de la Malcense de TOURCOING.

Cette initiative s'adressait tout particulièrement aux enfants, mais les autres catégories étaient égale-

ment représentées. La compétition s'est déroulée par catégories de poids au nombre de 46 et par Equipes Mixtes de 10 combattants. L'Iris profitait même de cette manifestation pour réussir quelques résultats probants, surtout dans la catégorie des benjamins où il parvenait avec les 34-38 kg à placer en tête un trio de jeunes du Club : Amar BAUCHE, Alphonse WAELS, Karim BOUFERKAS. L'Iris l'emportait aussi chez les poussins 23-26 kg : 1^{er} Medhi GUESSAD, et en féminine catégorie minimes : Sophie OLARI.

Poussins :

- 26-29 kg OUSSELIN Yves 3^e
- 29-33 kg DELEEST Marc 3^e



- 37-42 kg LELEU Alexandre 3^e

Benjamins :

- 27-30 kg KERObi Cherif 3^e
- 27-30 kg FAGOT Lionel 3^e
- 30-34 kg MADANI Farid 2^e
- 30-34 kg MORAIS Pierre 3^e
- 30-34 kg BAOUCHE Salah 3^e
- 42-46 kg SIMON Sébastien 1^{er}
- Plus de 46 kg BACQUERT Frédéric 2^e

Minimes :

- 38-42 kg AZIZI Ali 1^{er}
- 38-42 kg GUESSAD Sedic 2^e
- 46-50 kg MERCIER Arthur 3^e
- 50-55 kg DELECOURT David 3^e
- 50-55 kg BOUDARI Benjoucef 3^e

Espoirs :

- moins de 50 kg GUESSAD Mohamed 1^{er}
- 55-60 kg BOUFFERKAS Rachid 3^e
- 60-65 kg BENTOUTAH Rachid 3^e

Juniors :

- moins de 86 kg DUCHAUSSOY Franck 3^e

CATEGORIES FEMININES

Benjamines :

- moins de 32 kg DESOUSA Hélène 2^e
- plus de 40 kg OLARI Marie-Emmanuelle 3^e

Minimes :

- 40-44 kg OLARI Sophie 1^{re}
- 40-44 kg BOUFERKAS Nadia 2^e
- plus de 52 kg MALFAIT Laëtitia 3^e

Classement par points CROIX 3^e

Classement par équipe CROIX 4^e

Cet ensemble de succès fait de ce premier Tournoi une réussite qui, n'en doutons pas, permettra en 1987 de renouveler la formule.

Nous aurons alors la participation de Clubs Belges, Allemands, Anglais, Hollandais et peut être Italiens.

Ce Tournoi né ce samedi 9 mars 1985 n'est que le premier de ce qui

deviendra assurément une tradition à CROIX.

Horaires des cours à partir du mercredi 4 septembre 1985

Enfants :

- Mercredi et vendredi de 18 h 30 à 19 h 30 ;
- Mercredi de 16 h 30 à 17 h 30 à partir du mercredi 2 octobre ;
- Dimanche de 10 h à 11 h à partir du dimanche 6 octobre.

Adultes :

- Mercredi et vendredi de 19 h 30 à 21 h ;

- Dimanche de 11 h à 12 h Sefl défense à partir du 6 octobre.

Participation Annuelle comprenant : assurance, cotisations et déplacements en compétitions.

- Enfants : 240,00 F par an.
- Adultes : 280,00 F par an.

Possibilité de règlement en 2 fois sur 2 mois.

RENDEZ VOUS LE 4 SEPTEMBRE 1985 POUR UNE NOUVELLE SAISON AVEC L'IRIS CLUB DE CROIX SECTION JUDO.

Comité de quartier de la MACKELLERIE

Les problèmes des jeunes

Le Comité de quartier de la Mackellerie a tenu son Assemblée générale le 25 mars dernier. Les travaux ont été, surtout, consacrés aux problèmes difficiles des loisirs des jeunes et aux désirs qu'ils expriment.

Les problèmes ? Pas de terrain pour jouer, ni de local pour se retrouver, ce qui entraîne des inconvénients de tous ordres. Leurs propositions ? Le terrain VAILLANT, en friche depuis 25 ans.

Devant ces remarques, M. CARNOIS, adjoint aux sports, fait remarquer qu'il y a beaucoup de clubs sportifs à Croix et qu'il y a des activités proposées à la Maison pour Tous. A quoi les jeunes répondent qu'ils veulent quelque chose sur le quartier, à tout instant, sans être contraints à de longs déplacements.

Mme CARETTE fait remarquer que le Comité de quartier est fait pour créer des liens, à vivre ensemble en harmonie et, à propos des jeunes, déclare : "il ne faut pas décevoir leur volonté de faire quelque chose".

M. le maire, tout en approuvant le fait que le Comité de quartier est une structure de dialogue, déclare qu'on ne peut tout demander, tout proposer et que la municipalité ne peut tout accepter. Le budget impose des choix. La situation géographique de la Mackellerie pose des problèmes. Nous chargeons M. CARNOIS d'évaluer les besoins. Le terrain VAILLANT est la propriété des H.L.M., qui n'ont pas répondu à la demande qui a été faite. La municipalité fera une nouvelle tentative.

Concrètement, une réunion est prévue avec les jeunes, le Comité et la Municipalité pour établir les besoins, les chiffrer et voir la suite à donner.

Sont évoqués, ensuite, le problème des trottoirs, l'éclairage, l'insécurité, la vitesse excessive des voitures, le sens de circulation.

Enfin, il a été question du "Don du Sang", de l'initiation à l'informatique, pour laquelle on demande des volontaires, de la bibliothèque, des permanences administratives et de l'animation du quartier.

Le 8 juin a été organisée une brocante rue L.-Seigneur et le 15 septembre, les "Trois heures moins le quart" de la Mackellerie seront reconduites. Il y aura de nombreux jeux.



L'Amicale des Donneurs de sang bénévoles vous lance un appel

Sans nul doute, les donneurs de sang bénévoles étaient qualifiés pour réaliser une Opération de Prévention du genre de "S.O.S. PIETONS", eux qui participent directement, par le don de leur sang, au "sauvetage" des plus faibles usagers de la route quand il leur arrive d'être victimes d'accidents graves.

Lors du lancement de cette Opération, des chiffres ont été cités dans la presse ; peut-être est-il bon de les rappeler :

En 1984, 36 156 piétons ont été impliqués dans des accidents de la circulation en France ; ces accidents ont fait 1 760 tués, 10 386 blessés graves et 23 620 blessés légers.

Sur le territoire de la Communauté Urbaine de Lille, au cours de la même année : 29 piétons (dont 7 de moins de 10 ans) ont été tués, 200 (dont 58 de moins de 10 ans) ont été gravement blessés et 570 (dont 225 de moins de 10 ans) ont été légèrement blessés.

Le bilan 1984, pour la ville de Croix, est le suivant : 2 morts, 7 blessés graves et 8 blessés légers.

Dans l'ensemble, un accident sur 5 survenant dans la région implique un piéton. Notre département arrive en tête pour ce qui est du nombre de piétons tués sur les routes et en ville : 25% des tués contre 16% au niveau national.

Trop de sang est gaspillé sur les routes, trop d'accidents sont dus à

l'imprudence des usagers.

Cette année, le Centre Régional de Transfusion Sanguine de Lille a choisi pour son "Opération Vacances" le thème retenu par l'Amicale de Croix pour sa campagne de propagande de février dernier, c'est-à-dire : "POUR UNE VIE".

Ce thème aurait pu s'adapter également à la perfection à l'Opération "S.O.S. PIETONS" et provoquer les réflexions suivantes :

"POUR UNE VIE"... cela vaut la peine que je lève le pied de l'accélérateur et même que je freine pour laisser traverser un piéton,

"POUR UNE VIE"... et parce que j'ai conscience de la somme de souffrances qu'un accident est susceptible d'occasionner, *JE REDOUBLERAI DE PRUDENCE*,

"POUR UNE VIE"... et parce que je sais que beaucoup de sang est "gaspillé" sur les routes — principalement pendant la période des vacances — j'offrirai un peu du mien à la première occasion (pour moi... c'est peu, pour l'autre, accidenté ou malade... *C'EST VITAL*).

Les collectes de cet été (à la Salle des Fêtes Gustave Dedecker - 23, rue Jean-Jaurès) se dérouleront aux dates et heures ci-après :

- Samedi 10 août, de 8 h à 12 h 15,
- Mardi 3 septembre, de 15 h 30 à 19 h.

Pour "CETTE VIE" que vous sauvez peut-être... merci !

S.O.S. Amitié rend service aidez-le

Depuis 1968, S.O.S. AMITIE LILLE n'a qu'une volonté : réussir à répondre au 55.77.77., immédiatement et 24 h sur 24.

Communiquer avec quelqu'un lorsque les conditions habituelles ne le permettent plus, est quelquefois impératif et urgent. En 1984, pour le nombre croissant d'appels, le 55.77.77. ne répondait pas toujours tout de suite. Aujourd'hui S.O.S. AMITIE a trois lignes et doit renforcer son équipe.

L'écouter de S.O.S. AMITIE n'est pas n'importe qui. C'est un homme ou une femme anonyme qui ouvre un espace de liberté avec celui ou celle qui appelle. Ce n'est pas un spécialiste mais un volontaire bénévole qui accepte de se remettre en question et de suivre une formation pour se mettre à l'écoute de ceux qui n'en peuvent plus de se taire.

Aider S.O.S. AMITIE c'est aussi un défi.

Si vous souhaitez réfléchir à un tel engagement, écrivez-nous :

S.O.S. AMITIE LILLE
B.P. 118
59001 LILLE CEDEX



Pour une deuxième exposition des artistes amateurs Croisiens

Devant le succès remporté par l'exposition de Peinture, Sculpture, Dessin, qui eut lieu en octobre dernier, l'Office Culturel de Croix, toujours soucieux de promouvoir les activités culturelles et artistiques a pensé devoir renouveler cette expérience.

Dans ce but, et pour permettre à chacun de préparer cette manifestation, nous informons dès maintenant tous les artistes amateurs, Peintres, Sculpteurs, Dessinateurs, habitant Croix et les Villes avoisinantes qu'une deuxième exposition aura lieu en octobre 1986.

Les inscriptions seront prises du 1^{er} au 13 septembre. Tous les renseignements utiles seront communiqués aux personnes inscrites en temps opportun.

Toutefois, Monsieur Jean Leconte, que vous pouvez contacter en formant le 72.20.90 s'empressera de vous transmettre dès maintenant, si vous le désirez, toutes les premières informations utiles.

Rendez-vous donc en septembre.

Vivre à Croix
 Directeur de la publication :
 F. Debeunne.
 Imprimerie Sénécaut S.A.



Le maire entouré de quelques membres de l'Administration Municipale, lors de la fête des Mères à la Maison de retraite de Croix. Juin 1985.



A l'occasion de la remise de la médaille de la Famille Française en Mairie de Croix. Le 1^{er} juin 1985.



Lors du banquet annuel de l'association des Anciens Combattants et prisonniers de guerre. Le 8 mai 1985.